
Renvoi au comité de Sûreté populaire de Vézillon (Eure) concernant les tricheries de certains citoyens, lors de la séance du 29 brumaire an III (19 novembre 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Renvoi au comité de Sûreté populaire de Vézillon (Eure) concernant les tricheries de certains citoyens, lors de la séance du 29 brumaire an III (19 novembre 1794). In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome CI - Du 19 au 30 brumaire an III (9 au 20 novembre 1794) Paris : CNRS éditions, 2005. p. 392;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_2005_num_101_1_18374_t1_0392_0000_10

Fichier pdf généré le 04/10/2019

9

Le conseil général de la commune de Puimisson, district de Béziers, département de l'Hérault, témoigne ses sentiments d'admiration et de reconnaissance sur l'Adresse de la Convention au peuple français; il l'invite à maintenir toujours à l'ordre du jour la justice et toutes les vertus, à frapper les intrigans qui voudroient s'y opposer et ramener la terreur. Il demande la révision d'un jugement du juge de paix de Magalas, et à être pourvu d'armes pour arrêter les malveillans et les infracteurs des lois qui passent dans son arrondissement.

Mention honorable, insertion au bulletin, renvoi aux comités Militaire et de Législation (57).

10

Un des secrétaires lit les procès-verbaux des séances des 2 et 26 brumaire.

La rédaction en est adoptée (58).

11

Les membres de la société populaire d'Ancenis [Loire-Inférieure] rendent compte d'une action héroïque de Pierre Dubois, qui, blessé dangereusement dans un combat livré aux Chouans, refusa un cheval qu'on lui offroit, et qui, lors de son transport à l'hospice militaire, oublia ses blessures et chanta jusqu'à son arrivée des hymnes patriotiques. Ils annoncent aussi que deux guides et deux commis aux vivres ont traversé avec intrépidité le feu le plus vif, ont couru sur l'ennemi et ont beaucoup contribué à sa déroute.

Mention honorable, insertion au bulletin et renvoi au comité d'Instruction publique (59).

Représentans,

Tel est le caractère du Français régénéré par vos lois, que lorsqu'il arme son bras pour la liberté, il ne veut de témoins que son sang versé pour elle, et ne cherche de récompense que dans le fond de son ame qui lui dit : C'est bien. Est-il vainqueur, il baigne ses blessures de larmes de joie, et chante. A ces faits vous reconnoîtrez Pierre Dubois, blessé dangereusement dans un combat que livra dernièrement aux Chouans, Michel Coro, capitaine commandant un détachement du vingt-troisième bataillon d'infante-

rie légère, où l'ennemi fut complètement battu. On propose à Dubois un cheval : Garde ton cheval, répond'il, et cours exterminer le dernier de ces traîtres. On le transporte à l'hospice militaire d'Ancenis; et loin de se laisser abattre par la douleur, il chante, jusqu'à son arrivée, des hymnes patriotiques.

Renvoyé au comité d'Instruction publique (60).

12

Les membres de la société populaire de Vézillon, département de l'Eure, après avoir félicité la Convention nationale sur son Adresse au peuple, dénoncent des citoyens aisés qui osent solliciter des secours et de vils agioteurs qui vendent à haut prix le numéraire métallique.

Mention honorable, insertion au bulletin, renvoi au comité de Sûreté générale (61).

13

Lettre de Brival, représentant du peuple, envoyé dans le département du Loiret, qui adresse le procès-verbal d'une assemblée tenue en sa présence par les commerçans d'Orléans [Loiret], qui, pénétrés des besoins du peuple, offrent 200000 L pour être employés à faire venir des grains de l'étranger.

Mention honorable, insertion au bulletin et renvoi au comité de Commerce et d'approvisionnement (62).

[Brival, représentant du peuple en mission dans les départements du Loiret, Loir-et-Cher et Indre-et-Loire, à la Convention nationale] (63)

Le commerce d'Orléans vient de tenir une séance à laquelle il a assisté, qui pourra servir de modèle et d'encouragement à plusieurs autres communes de la République. Cette ville composée de 50 mille habitans, et toute environnée de vignes ne présente pas aux administrateurs et aux magistrats du peuple les moyens de l'approvisionner jusqu'à la récolte prochaine : les négocians viennent d'offrir deux millions pour être employés à faire venir des grains de l'étranger; ils offrent de l'argent et des objets d'échange de la commission du Commerce; ils ne demandent qu'à être mis à même d'employer leur crédit et leurs connoissances.

Salut et fraternité.

Signé, BRIVAL.

(60) Bull., 29 brum. Rép., n° 61.

(61) P.-V., XLIX, 277.

(62) P.-V., XLIX, 277. Bull., 29 brum. Rép., n° 61, indique le renvoi au comité de Salut public.

(63) Rép., n° 61. M.U., n° 1348.

(57) P.-V., XLIX, 276. Bull., 30 brum.

(58) P.-V., XLIX, 276.

(59) P.-V., XLIX, 277.